



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

orthophonistes

Question écrite n° 16156

Texte de la question

M. Richard Ferrand attire l'attention de Mme la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche sur la formation des orthophonistes. Le métier d'orthophoniste nécessite des enseignements variés et complexes, allant de la médecine aux sciences humaines. Le cursus pour obtenir le certificat de capacité d'orthophoniste ne dure que quatre ans ; le système européen LMD n'a pas été mis en place pour cette filière. Cela permettrait pourtant une formation plus complète car plus longue des étudiants, ainsi qu'une meilleure reconnaissance de la profession. Le ministère de l'enseignement et de la recherche avait proposé, le 31 mars 2011, l'éligibilité du diplôme d'orthophonie au grade de master. Aussi, il lui demande si le Gouvernement entend réaménager la formation des orthophonistes en créant notamment un diplôme de master en orthophonie.

Texte de la réponse

Le travail conduit depuis plusieurs années, sous l'égide des deux ministères respectivement en charge de la santé et de l'enseignement supérieur, autour d'un référentiel d'activités et de compétences renouvelé et enrichi, prend en compte l'évolution de l'exercice du métier d'orthophoniste tant au niveau du soin que de la prévention à tous les âges de la vie. La transposition de ces compétences en matière de formation conduit à allonger d'un an la durée de ces études, organisées actuellement en quatre années, en vue du certificat de capacité d'orthophoniste qui sera reconnu au grade de master. En effet, les prises en charge en orthophonie sont devenues complexes et exigent de la part des orthophonistes des compétences plus approfondies et diversifiées et également une formation à la démarche scientifique permettant de faire évoluer les pratiques professionnelles en fonction des progrès de la connaissance scientifique. Une communication menée conjointement avec la ministre des affaires sociales et de la santé a été faite aux organisations professionnelles le 25 janvier 2013. C'est dans le cadre de ce dispositif que seront finalisés les travaux sous l'égide des deux départements ministériels, dans l'objectif d'une rentrée sur la base d'un programme de formation réingéniérée en septembre 2013. Ces travaux devront également permettre d'harmoniser les modalités de formation tant théoriques que pratiques dans l'ensemble des universités préparant au certificat de capacité d'orthophoniste. La réglementation relative à la formation en orthophonie est en cours d'élaboration. Le texte sera présenté au conseil national de l'enseignement supérieur et de la recherche dès que les consultations préalables seront intervenues.

Données clés

Auteur : [M. Richard Ferrand](#)

Circonscription : Finistère (6^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 16156

Rubrique : Professions de santé

Ministère interrogé : Enseignement supérieur et recherche

Ministère attributaire : Enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [22 janvier 2013](#), page 730

Réponse publiée au JO le : [5 mars 2013](#), page 2594